
由现地人员担任总经理，这在日企中是非常罕见

的吧？

的确是。一般来说，很多人印象中的日企是非常
保守的。但我们公司并非如此。我在����年入职时就
负责现地法人经营相关的工作。����年我被派遣到
日本总公司，在那工作了几年。

您被派遣到日本去工作？

是的。日本总公司当时的想法是将现地人员培养
为高层管理者。作为高层就需要了解日本总公司的
企业文化、站在总公司的角度去开展全球化业务，因
此我被派到了日本。这段时间的学习让我受益匪浅，
我非常感谢公司能给予我这样的机会。

您入职时，公司就计划让您担任总经理吗？

并非如此。不过我在入职前就希望从事与日本相关并且对中国有益的工作。非常有幸能进入
长濑工作。如今长濑给予了我实现梦想的舞台。我正在努力实现自己的目标，并在此过程中成为
了一个对周围有责任感的人。

③

您担任总经理后采取了哪些措施？

首先按照事业部门来开展业务。
过去我们以区域为单位开展工作。但随着对各事业专业性要求的不断提高，����年起我们按

照事业部门划分，重新调整了组织架构。目前我们的组织架构由�个事业部门组成，分别是半导
体、汽车、生活关联、化学品、电子材料、加工材料。

⑤

听说您大力发展新规事业？

是的。我们正在不断扩大新的业务领域，包括�G·�G等下一代通信业务、半导体业务、新能源
相关业务、以及日本总公司旗下的北美食品材料销售和加工的子公司业务。长濑作为商社，同时
拥有制造、加工以及研究开发的能力，我们正在对这些领域进行积极地投资。可以说这是我们顺
应市场变化、灵活地进行业务转型所取得的成果。这种“与众不同”正是我们公司的优势。

⑥

对周围有责任感？

是的。我希望改变日企留给大家的保
守印象。我希望自己作为现地人员能在日
企有不断发展的经历，可以给周围的人带
来积极的影响。我想让大家知道在日企里
中国人也可以成为总经理。

④

我认为胡颖总经理拥有极强的“利他精神”。在采访中，我强烈的感受他带着“对社会的
贡献”、“对公司的贡献”，以及“对周围人的贡献”的强烈意识在工作。对于给予他机会和培
养他的公司也充满感激。我非常期待在胡总的带领下，长濑中国拥有更好的未来。

作为新任总经理您向员工和组织传达的

信息是什么？

我希望提高“客户价值”、“企业价值”以
及“个人价值”。
客户价值是我们业务的源泉。此外、既

然股份有限公司接受投资者的投资并负责
经营业务，那么提升企业价值也是必不可少
的。与此同时，我希望构建一个能够提高个
人价值和企业价值的组织。我个人非常重视
提高这三个价值。
另外、我希望为实现这三个价值的员工

提供更多的发展机会。目前在我们的管理者
中，中国人的比例在逐年增加，今后也将继
续扩大。
在招聘方面，不局限于具有同行经验的

人员和会日语的人才，我更希望扩大领域，
不拘一格，吸引更多的人才。

③⑦

最后您想对读者们说什么？

我特别想对正在现地工作的大家说，日企在中国的角色正在发生改变，这是个绝佳的机会。
现地法人的职责与过去不同，不再只是遵循日本总公司的做法，而是需要在现地工作的各位思
考如何做的更好，并主动地行动起来。如果能够做到这些，对大家而言将比从前拥有更大的发展
空间。让我们抓住眼前的机会，一起努力吧！

③⑧

～～采访的最后～～

总经理采访

PERSOLKELLY China  总经理　喜島孝広

上海长濑贸易第�位总经理，也是首位中国人总经理。
之后又被任命为中国地区的统括公司—长濑（中国）有
限公司的总经理。
身处变化巨大的中国市场，现地人员是如何成为商社
总经理的？接下来又将有哪些挑战？本期我们就请长濑
（中国）的董事总经理胡颖先生谈一下他的想法。

胡 颖

长濑（中国）有限公司

总经理/董事

②


